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11月10日，2024赛
季超三联赛总决赛在福
建厦门精彩落幕。最
终，上海久事三人篮球
队在决赛中以 15比 21
不敌上海横沙誉民，获
得亚军。这是俱乐部自
2021年建队参加超三联
赛以来，连续第四年站
上超三联赛领奖台。

本版撰稿 特派记者
薛思佳 发自厦门

连续第三年，超三联赛总决赛迎
来了上海德比，由上海久事对阵上海
横沙誉民。2022年，在海口的雨夜，
上海久事以 1分之差憾负；2023年，
上海久事在晋江完成复仇；当三番战
在厦门上演，力争卫冕的上海久事终
究未能笑到最后。随着对方外援米
耶基斯的两分球入筐，球队只能接受
落败的现实。

距离卫冕只差最后的一场胜利，遗
憾、失落、苦涩写在了球队教练员、队员
和工作人员的脸上，“整个赛季很漫长，
打到亚军这个成绩很不容易。我们去
年拿到了冠军，今年很想实现卫冕，也
打到了最后的决赛，确实有点遗憾。”
上海久事三人篮球队队长罗旭东说

道，作为整个联赛中年龄最大的球员，
多项数据再创新高的他入选了常规赛
最佳阵容。在半决赛战胜湖州朱雀火
箭的比赛，罗旭东更是一人独得10分，
率队惊险晋级，“还是对篮球的热爱，让
我一直坚持到了现在。另外，就是心
态，因为平时训练都是和年轻球员在一
块，也是激励着我，更加积极乐观地保
持一个更好的状态。”

对于上海久事三人篮球队而言，
这无疑是充满困难与挑战、泪水与收
获的一年。在超三联赛赛制进行改革
的情况下，如何兼顾培养年轻球员和
保证成绩成为了摆在教练组面前的一

大难题，不过从最终的效果和结果来
看，球队还是不错地完成了赛季前定
下的目标，“总决赛大家还是打出了自
身的水平，对手有三个国家队的队员，
还有一个奥运冠军级别的外援，确实
实力在我们之上。”尽管输掉了决赛，
但上海久事三人篮球队主教练唐涛对
于球队整个赛季的表现给予了认可和
赞许，“所有队员的总体表现，还是值
得肯定的，特别要感谢几位老队员的
付出，他们在关键比赛中可以说是全
力以赴，倾其所有，在技战术水平和精
神面貌两个方面都达到了要求，给年
轻队员们做出了表率。”

久事雷三，亚军开启新起点

作为上海久事三人篮球队建队至
今，便在一起携手作战的三位老将，这
已经是罗旭东、颜鹏和黄旭连续第四
年代表球队征战超三联赛总决赛。从
第一年的铜牌，到第二年的银牌，到第
三年的金牌，再到今年的银牌，他们每
一次的出征都能保证为上海、为久事
带回一枚宝贵的奖牌，“很开心和两位
兄弟在一起并肩作战这么多年，包括
之前在五人就在一起打球，这么多年

风风雨雨，经历过成功，也经历过失
败，相比于结果，这个过程是让我很难
忘的。”罗旭东说道。

对于颜鹏而言，2024年无疑是让
他难以忘怀的一年。经过三年的努
力，他帮助中国三人篮球队拿到了通
往巴黎奥运的入场券，却在最后一刻
遗憾落选。回归联赛，他帮助球队闯
入了超三联赛的总决赛，却距离最高
领奖台仅有一步之遥，仿佛幸运女神
在这一年的时间里很少选择站在他的
身边，“最想对自己说的一句话就是，

‘辛苦了’，也是想对队友、对教练、对
所有俱乐部的工作人员想说的。一整
年有起有伏，接下来终于有时间好好
进行一个调整和休息，让自己得到一
个全身心的放松，希望以一个更好的
状态回归到明年联赛的备战工作中。”
或许相比于欢乐，2024年留给颜鹏更
多的是苦涩回忆，但对于一名职业运
动员而言，正是这些磨难和经历才能

够塑造更好的自己，“也是更多地认识
到了自己的不足，看到了很多需要去
提升的地方。最后拿到了亚军，有不
甘心，但这也是我们明年奋斗的一种
动力，争取把丢掉的冠军再夺回来，就
像我们去年做到的一样。”

和颜鹏一样，黄旭也坦言自己希
望能够暂时休息一段时间，待充电结
束之后，以更加饱满的姿态回归球队，
向更高目标发起冲击，“大家一路拼到
总决赛，没拿到总冠军，肯定是非常遗
憾的。作为我个人来说，一整个赛季
表现有高光，也有做得不好的地方，需
要好好总结。”黄旭表示期待来年能够
和兄弟们再战，为了上海、为了久事取
得更好的成绩，“像我，颜鹏、朱瀛、许
志超都是青年队就在一起打球的队
友，东哥（罗旭东）比我们稍微年长一
些，感情都是很深的。我很享受，也很
珍惜和大家一起打球的时光，也希望
能够一起朝着共同的目标再努力。”

享受一起打球的时光 查漏补缺，再上台阶
打江山易，守江山难。在经历了

2024 赛季之后，上海久事三人篮球
队这个大家庭中的每一人都对此有
了切身的体会和感受，尤其是随着越
来越多的高水平外援加入超三联赛，
球队势必需要做好更加充足的准备
以迎接未来的挑战。

作为东京奥运会男子三人篮球
项目的冠军成员，来自拉脱维亚的米
耶基斯和拉斯马尼斯在巴黎奥运会
结束后相继加盟超三联赛，原 NBA
全明星球员考辛斯也同步加盟，这无
疑让超三联赛的整体比赛强度和质
量上升了不止一个台阶，“可以说超
三联赛的强度每年都在递增，甚至可
以说‘超三无弱队’，有时候差距就在
一两个回合之内。”整个巴黎奥运周
期内，颜鹏都与米耶基斯、拉斯马尼
斯一同代表北京队，在世界各地征战
FIBA 挑战赛和大师赛，他也从两人
身边学习到了不少，“以前我们可能
只有在世界赛场上才有机会跟这样
的高水平运动员进行交手，现在能够
在超三联赛的舞台上和他们进行较
量，无疑对于我们国内球员而言都是

一个锻炼自己的机会，从而去提高整
个超三联赛的竞争力和观赏性，提升
整个中国三人篮球的水平。”

在其他球队厉兵秣马的同时，未
雨绸缪的上海久事三人篮球队也在
积极地对未来进行着部署和调配。
本赛季，球队在中途引进了上赛季效
力于上海男篮的马典成，让年轻球员
得到更多出场机会的同时，进一步夯
实队伍的年轻球员储备，而租借至南
海龙狮的小将刘佳运，在本赛季的表
现同样出色，各项数据均创造生涯新
高，并且在附加赛决赛中一剑封喉，
帮助球队保级成功。

据了解，俱乐部将在休赛期针对
球队本赛季暴露出的不足和问题，进
行针对性地引援和调整，力争以更加
强势的姿态出现在明年的超三联赛
赛场。而作为上赛季总决赛最有价
值球员和本赛季最佳阵容的一员，外
援泰·温亚德的去留将显得至关重
要，“对于亚军这个成绩，我个人并不
是很满意。这无疑是一个很艰难的
时刻，内心更多还是有一种失望的情
绪，毕竟来到决赛这个赛场，没有人
不希望拿到最后的冠军，但所有人都
为此拼尽了全力。我为这个团队感
到骄傲，相信我们明年可以做得更
好。”尽管此时谈续约为时尚早，但这
位已经把上海当做第二个家乡的新
西兰人，坦言自己非常希望能够在明
年代表球队亲手将失去的冠军夺回，

“这是一个非常有爱的集体，每个人
彼此扶持，互相支撑。在最困难的时
候，我感受到了管理层、教练组和队
友给予我的温暖和支持。现在是时
候休息一下了，我会在这个休赛期努
力去改正自己的不足，力争变得更
好，在明年更好地去帮助球队。”
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